
证券代码：000151                                  证券简称：中成股份 

中成进出口股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-01 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

活动参与人员 公司董事长张朋先生，财务总监王毅先生，董事会秘书赵耀伟

先生，独立董事宋东升先生 

时间 2023年 5月 30 日下午 15:00-17:00 

地点 中证路演中心（https://www.cs.com.cn/roadshow/） 

形式 网络远程方式 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

不涉及 

交流内容及具体

问答记录 

本次业绩说明会交流内容及具体问答记录详见中成进出口股

份有限公司《2022 年度业绩说明会记录表》（附件 1） 

活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件 

详见中成进出口股份有限公司《展示宣传册》（附件 2）、《2022

年度环境、社会及治理（ESG）报告》（附件 3） 



附件 1： 

中成进出口股份有限公司 

2022年度业绩说明会记录表 

 

问题一：请问公司在一带一路国家的工程，主要做的哪

些工程 

答：您好！公司自成立以来在亚、非、拉等国家和地区

成功实施了多个项目，在国际上、特别是发展中国家树立了

良好的形象。主要项目包括孟加拉沙迦拉化肥厂、埃塞俄比

亚 OMO 糖厂、科特迪瓦旱港、巴巴多斯酒店及道路等项目。    

问题二：贵公司在碳中和、碳达峰背景下，有哪些核心

竞争力？ 

答：您好，公司主要业务为国际工程承包、环境科技、

复合材料生产。环保业务方面，公司拥有固废、废气和废水

（“三废”）处理完整工艺包，在废气净化、固危废复合材

料制造、高温无害化处理等领域处于行业领先地位，在全球

拥有 300 多个各类高温焚烧及烟气净化实施业绩，百余项核

心技术及数十项国内外专利，数十项资质证书，其排放接近

零排放，全面优于中国和欧盟标准；凭借着出色的项目运作、

质量管理、团队配置以及有竞争力的技术、齐全的资质，得

到相关行业头部企业的充分认可。 

问题三：中成股份作为央企国资委下属企业，有没有国



企改革行动计划？ 

答：您好，公司不断健全法人治理结构，巩固深化国企

改革三年行动成果。公司将进一步探索优化组织架构，构建

完善架构体系，助力公司管理提升，提升公司治理水平。 

问题四：请介绍下亚德公司的扬子巴斯夫项目，谢谢！ 

答：您好！扬子石化-巴斯夫有限责任公司中央废气处理

及能量回收项目，该项目依托于亚德公司先进的危废处置技

术和工艺安全设计，将一体化基地各装置的二十多股废气集

中收集、无害化处理后进行能源回收，并针对复杂工况，同

步开展脱硝和挥发性有机气体(VOC)治理，实现了节能、减排

和降碳的协同处理。项目投用后，全年可产生 27万吨蒸汽，

回收的能量用于一体化基地生产，将减少 576万标立的天然

气消耗，进一步减少扬子石化-巴斯夫的碳足迹。 

问题五：二十大号召做大做优做强国有企业，公司有何

行动？ 

答：您好，党的二十大召开以来，公司强化党建和经营

的有效融合，不断健全法人治理结构，巩固深化国企改革三

年行动成果；持续探索差异化，不断完善管理机制，提高业

务管理水平；持续推进合规管理与内控管理、全面风险管理

的协同，加大风险防控力度；积极盘活低效无效资产，夯实

发展基础；持续加大科技创新力度，激发发展潜能；积极履

行社会责任，积极探索 ESG 管理路径,促进公司高质量发展，



并发布了公司首份 ESG 报告—《2022 年度环境、社会及治理

（ESG）报告》。 

问题六：请问作为国投集团旗下环保产业的投建运营平

台，贵公司在环保材料领域的产品和相关业务投资部署，是

否符合以及有助于贵公司参与到“碳中和”的国家战略之

中？ 

答：您好！公司在环保材料领域方面主要业务为复合材

料生产，主要从事塑料和纤维增强塑料（即 FRP，玻璃钢）

储罐、容器、管道系统的设计、工程、制造和安装，擅长针

对强弱腐蚀介质和极端温度压力环境的定制工艺设备，且可

根据 DIN、DVS、ASME、ANSI、BS 等多项国际设计标准进行

生产；主要产品包括玻璃钢内衬塑料、钢衬塑料、纯塑料、

玻璃钢，可应用于储罐、反应釜、化学品管道等其它各类产

品。 

问题七：请问贵公司旗下的浙江亚德复合材料有限公司

生产的“复合材料容器”应用于什么方面？  

答：您好，感谢关注！公司提供的复合材料能应用于各

种高强度酸性腐蚀工况和高温环境，属于细分领域中的玻璃

钢防腐应用。 

问题八：做为上市公司，在资本市场需要考虑如何做好

企业的市值管理。请董事长谈谈规划和想法 

答：您好，公司长期重视公司和股东价值，致力于规范



运作，合规经营。2023 年度，公司将多措并举抢抓机遇，助

力实现公司经营目标；构建完善架构体系，助力公司管理提

升；加大科技创新投入，健全完善合规管理体系，引领公司

高质量发展；另一方面保持与投资者的良好交流，积极传递

公司价值，引导长期投资、价值投资和理性投资，平衡好公

司长期发展和股东当期回报。 

问题九：你好，公司目前是大股东里面有那些国有企业

参与？那些是公司的合作伙伴？ 

答：您好！公司控股股东为中国成套设备进出口集团有

限公司，控股股东的唯一股东为国家开发投资集团有限公司；

此外，甘肃省建设投资（控股）集团有限公司、新疆生产建

设兵团建设工程（集团）有限责任公司为公司 2021年通过非

公开发行股票引入的战略投资者。  

问题十：请公司认真详细向广大投资者解释 2022 年和

2023 年一季度业绩为何营收翻倍业绩却巨亏？作为国有公

司，公司主营业务今年有何发展？二季度采取了哪些有效措

施来提升公司业绩 ？谢谢。  

答：您好，公司 2022 年度经营业绩比上年同期大幅下降

主要原因如下：公司主要在施项目合同金额较大，按照完工

进度确认的收入、成本同比增加；公司根据《企业会计准则》

及监管相关规定，对 2022 年末应收款项（应收账款、其他应

收款、长期应收款）、合同资产、商誉等相关资产进行了计提



资产减值准备。 

针对目前经营状况，公司将多措并举抢抓机遇，继续做

好市场开拓，稳步推进在施项目进度；加强项目管理，强化

项目风险管控；加强环保产业重点细分领域和重点市场开发，

要以公司现有技术优势与资源禀赋为基础，推进环保业务发

展，积极发掘工业固废等核心领域及相关产业链、供应链的

项目机会，培育环保产业利润增长点，加快业务转型发展，

助力实现公司经营目标。 

问题十一：请问贵公司今年有定增计划吗？ 

答：您好！公司 2022 年度股东大会审议通过了《关于提

请股东大会授权董事会办理小额快速融资相关事宜的议案》，

后续如有进展公司将及时对外披露。 

问题十二：请问贵公司股权分置改革时股权激励承诺何

时推出？  

答：您好，公司始终遵守中国证监会及深圳证券交易所

等有关规定履行相关承诺事项。 

问题十三：公司大股东有无股份回购计划？ 

答：您好，目前，公司暂未接到股东方相关通知。 

问题十四：请问集团的环保资产注入公司的情况？ 

答： 您好，感谢关注！ 

问题十五：公司股东人数目前是多少？ 

答： 您好！截至 2023 年 5 月 20 日，公司股东人数为



48717 人。 

问题十六：请问公司有无埃塞俄比亚高速公路项目? 

答： 您好！公司没有实施您所提到的项目。 

问题十七：请问贵公司在俄罗斯有没有开展业务，开展

了哪些业务？ 

答：您好！公司在俄罗斯开展了叶卡捷琳堡市科学城房

地产建设项目。 

问题十八：您好！贵司出口有化工和能源。是煤炭和石

油？还是其他的？ 

答：您好！2020 年以来，受多重因素影响，公司降低了

贸易类业务的发展规模。 

问题十九：贵公司领导是否参加了中国—中亚峰会系列

活动？ 

答：您好，公司未参加您所述活动。  

问题二十：请问公司 2.31 亿的业绩补偿款大概什么时

候能够到账？  

答：您好！公司将积极督促业绩承诺人履行补偿责任，

维护公司及全体股东利益。有关业绩补偿进展公司将及时履

行信息披露义务，感谢您的持续关注。  

问题二十一：公司一季度营收增长了 90%以上，是一带

一路业务拓展吗？ 

答：您好，公司 2023 年第一季度营业收入较上年同期增



长幅度较大，主要原因是公司在施项目合同金额较大，按进

度确认收入、成本增加所致。 

问题二十二：请问近期人民币持续贬值，但对公司来说

是否更有利于业绩增长？  

答：您好！人民币贬值将会对外向型企业产生一定的影

响，主要表现为汇兑损益有所影响。 

问题二十三：请说明公司与哪些国家有合作往来？ 

答：您好，公司合作国家主要包括埃塞俄比亚、古巴、

乌干达、巴巴多斯、老挝、俄罗斯等。 

问题二十四：请问公司有核能核电方面的业务吗？ 

答：您好！公司暂无相关业务。 

问题二十五：请问贵公司的子公司“浙江亚德复合材料

有限公司”主营业务中的复合材料管道、储罐及反应设备是

否有应用于制药行业方面？ 

答：您好，感谢关注！公司提供的复合材料主要产品包

括玻璃钢内衬塑料、钢衬塑料、纯塑料、玻璃钢，可应用于

储罐、反应釜、化学品管道等其它各类产品，可被广泛应用

于化工、电子、环保、矿产等行业。 

问题二十六：尊敬的董秘你好！请问贵公司有与印度方

面的相关业务吗？ 

答：您好！公司未在印度开展业务。 

问题二十七：2022 年业绩因为疫情等原因造成业绩太差！



但请问 2023 年能否预测业绩能保持正增长？谢谢 

答：2023 年，公司将多措并举抢抓机遇，继续做好市场

开拓，稳步推进在施项目进度；加强项目管理，强化项目风

险管控；加强环保产业重点细分领域和重点市场开发，要以

公司现有技术优势与资源禀赋为基础，推进环保业务发展，

积极发掘工业固废等核心领域及相关产业链、供应链的项目

机会，培育环保产业利润增长点，加快业务转型发展，助力

实现公司经营目标。 

问题二十八：国资委提出大力发展战略性新兴产业，贵

公司涉及到哪些新兴产业？或者是有转型新兴产业吗？ 

答：您好，感谢关注。公司现有主要业务为成套设备出

口和工程承包、环境科技、复合材料生产。 

问题二十九：国资委会议提到要“抓好新一轮国企改革

深化提升行动组织实施，高水平参与共建“一带一路” 。 

请问公司大股东在国资改革中优势在哪？ 公司业务是不是

大部分都在“一带一路”国家？谢谢 

答：您好，公司自成立以来在亚、非、拉等国家和地区

成功实施了多个项目，在国际上，特别是发展中国家树立了

良好的形象。 

问题三十：贵司董事会成立的战略委员会，是否为启动

国企改革做准备？ 

答：您好！经公司第二届董事会第二次会议审议通过，



公司董事会于 2002 年设立战略委员会、提名委员会、审计委

员会和薪酬与考核委员会四个专门委员会。 

问题三十一：您好！请问贵公司有没有海水淡化技术和

施工资质，公司在哪些国家实施过海水淡化项目？ 

答：您好，公司未执行过海水淡化项目。 

问题三十二：您好，公司是否开通了微博、微信、抖音

等新媒体沟通平台并在官网公示，如果有会不会在官网公示

一下？ 

答：您好，感谢建议。公司目前暂未在上述新媒体开通

沟通平台，如开通将及时在官网公示。 


